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■本놨记者 쇵솦풴

90多쯪的믆놦쏃，얼뛻뮹会回到当年

工作的“老뎧房”——现在的上海国际时

짐中心뢽뷼走一走。站在老地方，욾삸远

眺，뇵水낶线的뇤化볐带着记틤직回펿至

퇛前。

“以前这里都是一排排工뎧、닖뿢，现

在成了大家游췦、뛍솶的地方，地方老욯쇁

了，뿕气也好。沿着江낶走，对낶的高슥大

쿃一샀无遗，到췭上쇁了뗆尤其욯쇁。”

两年多来，这一段뇵水낶线폌如日샺

랭튳，每룴一段时间就出一킩新틢，샤믒色

的工业遗듦都在탮势듽发，ힼ놸以新的身

럝走进人们的生믮：풭来的퇌닝公쮾机탞

닖뿢엻上“绿틂”，成了市民休、游췦的打

뾨点；当年的쳇닖如今是江낶地标性公共

뿕间；而由百年“쿩첩쒾行”改建成的人民

돇市建设맦뮮展示망，参맛人次于今年突웆

30.4万ꆭꆭ

从“工业탢带”身为“生믮탣带”，풽来

풽多市民来到杨웖뇵江感受着江风탬탬中的

人民돇市；而人们的탨쟳、建틩也化成“췟”

“닝쒾”，냑这段水낶쏨뮭得更加죡죭쾸쓥，更

加有温度。

랽뇣킡엳폑“一쏗룟뛈뾴뇵붭”

两年多来，杨웖뇵江的뇤化藏在人们的

感知里。对于뇵江建设者钱쇁来说，从家里

到杨웖뇵江的时间比풭来뷚省了一냫——

쯦着좥年年底맬道붻通18号线的맡通、江웖

路풽江쯭道的竣工以及今年뒺뷚期间杨쫷

웖路쓾国路至内江路段（东线）道路主体建

成开通，杨웖뇵江不퓙“튣不뿉及”。

对于“人人컝”党群服务站붲뷢员탬뷝来

说，룕来工作的时候，컧랹点外싴时짵至无램

在手机App上精ힼ定位，而现在，뢽뷼的公共

设施풽来풽多，工作生믮也풽来풽뇣利。“江

낶也在一点点뇤美，以前횻有一뒱뒱布满탢

벣的工业뎧房，如今닝쒾쎯쪢，色调会룺着四

벾而뇤，这里的人气也풽来풽高。这킩都让

我뻵得我的工作풽来풽快乐、有成就感。”

뇤化正是为了这里的市民群众。在人民

돇市重要理쓮指틽下，뷼年来，杨웖뇵江创建

绿色生态示范区、全国首批文物保护利用示

范区，让뇵江뿕间퇕值更高、设施更럡富。建

设过程中，对人的关注也更加쾸캢，儿춯、老

人、닐벲人的特쫢탨쟳都被췗쳻关헕。如今，

杨웖뇵江正打造儿춯友好社区，方뇣小엳友

们“一米高度뾴뇵江”。

떳좺服컱햾服컱쓚죝늻뛏짽벶

两年多前，作为붲뷢员，탬뷝给ퟜ书记

뷢쫍了“党建服务站”到“党群服务站”的

뇤化——一ퟖ之닮，服务的范围从党员覆盖

到广大人民群众。如今，5.5公里的杨웖뇵

江，党群服务站在之前7个的基础上又增加了

2个，形成“珠솴式”分布，每룴700米就能뾴

到一处，为来췹뇵水낶线的人们提릩能量늹

给、킪뷅뿕间。“每一处톡址都经过了深思쫬

虑，最大程度考虑市民游뿍的游샀休탨

要”，杨웖区党建服务中心主任탁立뷩짜，杨

웖뇵江正是以“群众的탨쟳在쓄里，基닣党建

的创新实볹在쓄里”为着퇛点和落뷅点，不断

深化党群服务站的功能体쾵建设。

9个党群服务站都有基础服务냼，냼삨

캢늨슯、小뇹쿤、횱틻水、手机돤뗧设施等。

돽此以外，每个站点因地制틋开发了特色功

能：쟘믊떺路싫头党群服务站以뒫돐红色基

因为特色，雨水뮨풰党群服务站以绿色生态

科普为쇁点，而탬뷝所在的“人人컝”拿手的

则是文化创틢——뿉以通过全息즳엌展示

杨쫷웖地区发生过的红色맊事。

좥年，杨웖뇵江党群服务站的服务냼又开

始了新一싖升级，从最初的“有没有”向“好不

好”提质升级。“我们쾣췻用更专业、更精쾸和

更个性的高质量쳹心服务，让每个来到杨웖뇵

江的人都能感受到这ퟹ돇市的温度。”탬뷝说。

죋쏱좺훚“뷰뗣子”죃낶쿟룼쇁퇛

最뷼来到杨웖뇵江的人们会发现，这里

的色调又뇤了，从满目뷔“绿”到万ퟏ잧红

相得틦헃——뮨儿多了。这一改뇤正是来自

于人民群众的建틩。풭来，每一个党群服务

站都뢽带一个“틾藏功能”——杨웖뇵江人

民建틩헷벯平台：这一段江낶好不好？如何

更好ꆭꆭ人们的体会和想램都뿉以뗝到这

里，“我们냑人民群众的金点子和好做램都收

벯下来，횱接놨给相关떥位，更好做到了‘民

有所뫴、我有所펦’；而쟒，人民建틩헷벯平台

也是一럝让每一位市民来共同参与훎理、参

与돇市建设的퇻请。这퇹一来，大家会对这

里更有归쫴感和죏同感。”탬뷝表示。

通过人民建틩헷벯平台，有市民提出，杨

웖뇵江쎢닝及野生植物첫多，쾣췻볻到更多

뮨믜。负责建设的杨웖뇵江公쮾收到建틩，

开始对整个杨웖뇵江公共뿕间进行新一싖景

맛调整。

“平台上的建틩一냣分两种，一种是查슩

늹좱的，쓄里좱쯰了，쓄里有安全틾뮼，市民

帮忙提个탑；뮹有一种是设볆相关的，比如绿

植的覆盖，比如有市民建틩江낶펦룃增加ퟹ

틎或休뿕间，我们就룹뻝群众탨쟳不断췚

뻲뿕间，在绿之쟰也拿出部分뿕间改造后对

外开放，方뇣人们ퟸ一ퟸ。”一位뇵江建设者

说，市民为뇵江建设提릩了쇭一种视뷇，“从

这种뷇度而言，他们也是建设者”。

솽쓪뛠살，헢샯쎿룴튻뛎쪱볤뻍돶탂틢，뛹춯、샏죋뗈놻췗쳻맘헕——

퇮웖뇵붭：탬탬붭럧훐룐쫜죋쏱돇쫐뗄컂뛈

2019年11月2죕쿂컧，쾰뷼욽ퟜ

쫩볇살떽퇮웖뇵붭릫릲뿕볤퇮쫷웖쮮

뎧뇵붭뛎，쳽좡믆웖붭솽낶뫋心区45

릫샯릫릲뿕볤맡춨릤돌믹놾쟩뿶뫍퇮

웖뇵붭릫릲뿕볤붨짨쟩뿶믣놨。

ퟜ쫩볇뚣훶，돇쫐쫇人民的돇쫐，

人民돇쫐为人民。컞싛쫇돇쫐맦뮮뮹

쫇돇쫐붨짨，컞싛쫇탂돇区붨짨뮹쫇

샏돇区룄퓬，뚼튪볡돖틔人民为中心，

뻛붹人民좺훚的탨쟳，뫏理낲업生닺、

生믮、生첬뿕볤，ퟟ内몭쪽、벯풼탍、绿

즫뮯的룟훊솿랢햹슷子，얬솦创퓬틋

业、틋뻓、틋샖、틋폎的솼뫃뮷境，죃人

民폐룼뛠믱得룐，为人民创퓬룼볓탒

뢣的쏀뫃生믮。

샎볇훶췐
럜뷸

【ퟜ쫩볇틳틳훶췐】

퓚人民돇쫐훘튪理쓮횸틽쿂，뷼年살，퇮웖뇵붭创붨绿즫生첬示范区、좫맺쫗엺컄컯놣

뮤샻폃示范区，죃뇵붭뿕볤퇕횵룼룟、짨쪩룼럡富。 本놨记者 튶뎽쇁摄

놾놨톶 （记者쳆）记者ퟲ天
获悉，上海틸保볠局联合上海市发展

改룯委、市经济탅息化委、市짌务委、

市닆政局、市地方金融볠맜局共同建

立上海市中小캢웳业“困融资”工

作机制，通过틽导在沪틸行保险机构

精ힼ支持受疫情펰쿬벱탨困融资

的中小캢웳业（몬个体工짌뮧和小캢

웳业主），助力受疫情펰쿬퇏重的行

业和웳业克服困难、믖复发展。

뻝뷩짜，上海市中小캢웳业“困

融资”工作机制主要냼삨5方面内죝。

一是明确支持对쿳为受疫情펰쿬

收入下붵、现金流紧헅，但仍有市场前

景、탅用솼好、员工人쫽基本稳定的中

小캢웳业，重点支持制造业、批发쇣

售、物流닖뒢、붻通퓋쫤、文旅会展、住

宿닍틻、얩业、外贸、科创和养老等行

业的中小캢웳业。

二是确定融资条件与要쟳。풭则

上小캢웳业떥뮧困融资金뛮不超过

1000万元，中型웳业不超过5000万

元。资金用途닉用负面쟥떥맜理，맦定

돽不得用于金融投资、理닆或其他套

利和非램믮动外，뿮项뿉用于满ퟣ生

产经营的各方面资金탨쟳，同时强化

融资资金用途流向맜理，对퇏重不쫘

탅웳业닉좡联合돍뷤措施。

三是强调쫊当붵뗍融资ퟛ合成

本。要쟳“困融资”定볛풭则上不高

于本行同等增탅条件和期쿞的普믝型

小캢웳业듻뿮平뻹利率，鼓샸有条件

的틸行以同期쿞LPR为基ힼ给폨웳

业优믝利率。

四是对困主体实施名떥制맜

理。鼓샸各틸行业金融机构主动즸톡

럻合困条件的웳业名떥，或从各级

地方政府、行业主맜部门、行业协会、

웳业풰区获좡탨要对接的웳业名떥，

并对名떥进行专门的台헋맜理。

컥是多措并뻙为웳业믖复发展保

볝护몽。要쟳各틸行业金融机构与市、

区政府性融资떣保机构深化틸떣合作，

用好各项支持政策，创新推出럻合웳业

탨쟳和经营탨要的탅듻产品，做实不솼

듻뿮죝忍和뺡횰쏢责机制，加快不솼资

产处置。同时，上海틸保볠局鼓샸保险

机构稳步开展中小캢웳业融资性탅用

保횤业务。

上海틸保볠局有关负责人表示，上海틸行业金融机构要

积极主动落实好“困融资”工作机制，以更加有力的措施和

更加快뷝的行动，做到雪中送첿，얬力복少疫情对经济社会

发展的펰쿬，쟐实提升受困行业웳业的金融服务质效。

퓰죎뇠벭/李 征
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업쇐5第22164웚릫룦
中붱号싫：18938

每注붱金100000元

업쇐3第22164웚릫룦
中붱号싫：189

횱톡每注붱金1040元

组톡3每注붱金346元

组톡6每注붱金173元

쳥닊릫놨

◤亚东中学的“钟扬种子实验室”深受学生喜爱。

▲边境小康村示范项目，搬得进、稳得住、能致富。

 亚东县人民医院现已成为区域性医疗中心。

■上海援藏谱新篇

自2019年7月至今，上海第九批

援藏干部联络组亚东小组发扬“特别

能吃苦、特别能战斗、特别能忍耐、特

别能团结、特别能奉献”的老西藏精

神，紧紧围绕“稳定、发展、生态、强边”

开展援藏工作，受到沪藏两地干部群

众的好评。

回首三年点滴，上海援藏干部、亚

东县委常务副书记汤旻有感而发地

说：“我们来到亚东，就是‘亚东人’，与

当地干部群众一起，同甘共苦，积极作

为，确保亚东在乡村振兴工作中继续

走在前列。如今，小康村村舍整齐、产

业兴旺、环境优美；广场上，几乎每天

都有藏族群众跳锅庄。他们幸福的笑

脸是我们最大的收获。这三年，我们

没有白来！”

搬得进、稳得住、能致富

甫到亚东，上海援藏干部就展开

了调研，并结合当地实际，初步形成

“一条主线、两翼协同、三大策略”的工

作思路。

“一条主线”即亚东边关文化小

镇建设，积极对接日喀则环珠峰游，

以巩固脱贫攻坚、推进乡村振兴为目

标，将基础设施、边境贸易、特色产业

发展、遗址保护、生态康养旅游开发

等重点结合起来，以边防公路沿线三

个安置点为核心，全力打造边境小康

村示范项目。“两翼协同”指特色产业

发展和社会事业发展，将边境小康村

建设、亚东鲑鱼产业和林下资源产

业、康布温泉旅游康养产业、红色资

源教育基地结合起来；持续加大对教

育、卫生等社会事业的投入。“三大策

略”：聚焦资金项目、整合社会资源、

培养技术人才。

“我们专门成立了亚东县援藏项目

推进工作领导小组，统筹协调推进项目

有序开展。”汤旻说，专人、专项、专责，确

保项目“开工率”“竣工率”“资金拨付率”

高效达标。

边境小康村示范项目建设是重中之

重。普陀区委区政府对小康示范村的建

设高度重视。区领导表示，亚东小康示

范村是普陀援藏干部与亚东人民一道做

好的乡村振兴大文章，既有“短平快”富

民产业让群众短期增收，又有战略性产

业支撑经济长远发展。

从2019年11月17日开工至2022年

6月底，他们先后克服风雨雪等恶劣天

气、野兽侵袭、泥石流滑坡冲毁路基、地

震、新冠疫情等各类困难，圆满完成3个

安置点100套民居及相关配套公建建设

任务，确保442名搬迁群众从海拔4630

米的堆纳乡搬迁至海拔2000米左右的

新村庄，同步建设村党群服务中心，排摸

周边动植物资源，以及建设蔬菜大棚、鲑

鱼养殖、民宿旅游等产业项目，实现“搬

得进、稳得住、能致富”。

上海援藏干部、亚东县住建局副局

长康晓仍然记得，2020年5月20日开

始，亚东全县大雨，持续超过72小时，道

路多处塌方，有百余名工友因道路阻断

被困工地。

为及时救助工友，汤旻、康晓等人冒

着生命危险，第一时间赶赴现场。“最险

的地方是中途有段道路因正对河道，已

被泥石流冲毁。”工友救出来以后，康晓

又将他们送上大巴，安置在安全地带。

“忙到凌晨1点多，累是累的，但很值

得！”

庞达村党支书记拉巴平措打心底里

感谢上海援建小康示范村，他说：“群众

搬进小康村以后，身体更健康了，居住条

件比以前改善很多。尤其林下经济和文

旅产业帮扶，大家的钱袋子都鼓起来了，

每天乐呵呵的。”

种下一颗颗科学善梦的种子

“两翼协同”少不了对教育事业的关

注。亚东中学是西藏第一个成功申请实

用新型专利的初级中学，也是今年唯一

代表西藏参加全国青少年创新大赛的初

中。这得归功于亚东中学的“钟扬种子

实验室”及其背后的“种子科教”志愿服

务队。

团队由复旦大学等十余所高等院

校、科研机构的教授、学者63人组成，以

“钟扬种子实验室”“种子科学站”为载

体、将“种子精神”与科学课程、科学实

验、科学探究有机融合，在亚东中学的

孩子们心里种下一颗颗科学善梦的

种子。

三年里，沪藏揭牌落地4间“钟扬种

子实验室”，开发1套“私人定制”的《科

学素养培育》课程，共培养了144位小研

究员，开展了120次科学课程及科学营，

开创了6个青少年科创课题。其中，有4

个青少年科技创新成果竞赛作品首次代

表西藏入围第36届全国青少年科创大

赛，“猪殃殃刺毛的新用途”课题已成功

申获1项国家专利。

上海援藏干部、亚东县教育局副局

长、亚东县中学校长帅凯翔说：“正是有

了沪藏两地指导专家和教师们无私奉献

与悉心指导，小小科创梦想的种子一步

步长大，终于结出一颗颗喜人的小小

果实。”

三年来，亚东中学的教学质量始终

保持在日喀则市第一方阵。2021年，亚

东中学荣获全国生态文明教育特色学校

称号。

首创“执业医师考前辅导班”

为巩固“三保障”脱贫成果，如何提

升当地医疗质量是绕不开的话题。

上海援藏医生、亚东县卫健委副主

任、县人民医院院长姚子涵率先从制度

入手，着重加强“十八项”医疗核心制度

的执行力，实行夜查房制度，由上海援藏

医生带头，提高医生的临床诊疗水平；结

合病例，对首诊负责制度、会诊制度等

18项核心制度进行布置。其次，全面落

实“1+1或1+N师带徒”帮带模式，提升

当地医务人员的动手能力和业务水平。

三年来，共开展新技术、新项目76项，开

展各类手术36例，医院成为区域性医疗

中心。

姚子涵坦言，初到亚东，发现医疗人

才匮乏的问题十分突出，很多年轻医生

没有获得执业医师资质。“为此，医疗队

在西藏医疗援建工作中首创了‘执业医

师考前辅导班’，我们放弃休息时间，工

作之余每日理论授课到深夜，共授课34

场，覆盖了执业医师考试内外妇儿各个

学科，模拟考试4场。最终，执业（助理）

医师考试通过率显著提升，真正为当地

医疗人才培养打造了一支带不走的队

伍。”先后有8名同志顺利通过全国执业

医师理论考核，15名同志顺利通过全国

执业医师技能考核，通过率居日喀则市

前列。次卓嘎激动地说：“没有上海援藏

医生的指导，自己真不知道什么时候拿

到资质，非常感谢姚院长他们！”

与此同时，围绕创“二甲”，亚东县医

院提出建设“三大中心”（微创、内镜、影

像）和“六大专病”，并积极整合上海市普

陀区中心医院、普陀区人民医院、四川省

友谊医院等后方重点学科的优势，建立

“上海、四川—亚东”远程互联网会诊平

台，开设“云门诊”，截至目前已覆盖13

个科室，使亚东百姓能在家门口享受到

上海、四川优质的医疗服务。

亚东：雪域山乡巨变 边关幸福花开


